
Consiglio Pastorale Parrocchiale di giovedì 16 gennaio 2014 

Relazione della Commissione liturgica. 

Ne fanno parte, oltre al Parroco, il Diacono, i Ministri Istituiti, i membri di Terz'ordini e, di 
volta in volta, chi fosse coinvolto negli eventi in discussione (catechisti, animatori del coro, 
rappresentanti di gruppi e associazioni) 

La nostra commissione si riunisce regolarmente nelle settimane che precedono i più 
rilevanti eventi liturgici che coinvolgono la Parrocchia, e quindi ultimamente si è ritrovata 
(fortunatamente) piuttosto spesso!   

Subito dopo l’estate infatti molti avvenimenti hanno animato la nostra comunità:  

 il presbiterato di Jorge. - Jorge Esono, della Guinea Equatoriale, è il primo  
sacerdote africano (a memoria d'uomo) incardinato sacerdote nella Diocesi di 
Bologna. Come sapete aveva la residenza in canonica, ma ha vissuto in questi ultimi 
anni in Seminario e nelle Parrocchie dove ha prestato servizio (Castel San Pietro, San 
Severino e San Savino di Corticella), e per questo l'abbiamo visto poco alla domenica. 
Sostenuto da don Giulio e da tanti parrocchiani, ha concluso il suo cammino 
vocazionale a fine settembre quando ha ricevuto l'Ordine Presbiterale dall'Arcivescovo 
di Bologna Carlo Caffarra. Il 6 ottobre, festa grande per la sua prima messa in San 
Vitale. Come "regalo di nozze" don Giulio e la comunità parrocchiale hanno contribuito 
sostanziosamente a saldare il debito residuo di oltre 4.000 euro, da lui contratto per far 
partire in tempo utile la scuola che ha fortemente voluto nella sua città di origine, Bata. 

 le Cresime in Cattedrale. Come l'anno scorso, non avendo la nostra parrocchia il 
numero minimo di ragazzi (20) previsto per poter celebrare nella propria parrocchia il 
Sacramento della Confermazione, ci siamo ritrovati in Cattedrale l'ultima domenica di 
ottobre. L'Arcivescovo di Bologna insieme ad altri Vescovi (emeriti e ausiliari) ha 
amministrato il Sacramento ad oltre 200 ragazzi provenienti da tante altre parrocchie 
della Diocesi. Situazione caotica e partecipazione disagiata solo per i familiari, in 
quanto i ragazzi, con i rispettivi padrini e madrine, ed i catechisti erano ben sistemati 
nella prima metà della Chiesa Metropolitana, in posti riservati. 

 il lettorato di Gilbert e la visita di Mons. Elio Tinti. - Il 4 novembre, festa dei nostri 
patroni Vitale e Agricola, Gilbert è stato istituito Lettore dal Vescovo emerito di Carpi, il 
bolognese Mons. Elio Tinti, che abbiamo avuto l'onore ed il piacere di ospitare.  Gilbert 
Nokam Togue, del Camerun, è residente fuori parrocchia, ma da quand'è in Italia 
(ormai parecchi anni) si è sempre appoggiato alla nostra comunità che lo ha accolto, e 
per la quale ha sempre svolto servizio sia come ministrante che come catechista. 
Terminato il percorso per Ministri Istituiti in Seminario, dopo un pausa di riflessione 
dovuta alla nascita del figlio e ad un lavoro che lo impegnava molto, ha accettato la 
richiesta del parroco e della comunità di ricevere il Lettorato. Svolgerà quindi il servizio 
di Lettore in san Vitale, seguendo i laici che vorranno avvicinarsi alle Sacre Scritture, 
ed organizzando la Liturgia della Parola quando richiesto. Entra d'ufficio a far parte del 
Consiglio Pastorale e delle Commissioni. 

 il 25° della presa di possesso della parrocchia da parte di don Giulio. Il giorno 8 
dicembre 1988, don Giulio Malaguti, parroco di San Sigismondo,  prendeva possesso 
della parrocchia dei Santi Vitale e Agricola in Arena, che avrebbe accorpato nel suo 
territorio la chiesa di San Sigismondo divenuta Chiesa Universitaria. Dopo 25 anni, l'8 
dicembre 2013, “Festa Grossa !!”. Un bel traguardo che abbiamo onorato con 
entusiasmo e partecipazione, grazie anche alla fortunata coincidenza di un 8 dicembre 
caduto la domenica. Durante la messa parrocchiale delle 10.30, oltre alla tradizionale 
benedizione delle tessere dell'A.C., consegna dei Vangeli ai bambini di terza 
elementare e grande festa con tutti  i  numerosissimi bambini che hanno circondato 



don Giulio alla fine della messa e per i quali il parroco ha pregato, affidandoli alla 
Madonna. In questa giornata, per l’occasione, è stato ufficializzato il nuovo sito 
internet della Parrocchia e lanciata una specifica rubrica "cosa pensano di lui", alla 
quale hanno partecipato, con impressioni e considerazioni immediate, numerosi 
parrocchiani. La rubrica è ancora attiva e chiunque può aggiungere commenti, anche 
scrivendo alla casella postale del sito (“contattaci”) 

 l’Avvento e il Natale. Dopo tanti eventi eccezionali, organizzare l'Avvento ed il Natale, 
è stato ... "un gioco da ragazzi".  A parte gli scherzi, l'oliata macchina liturgica della 
nostra piccolo parrocchia, per i Tempi Forti va sempre molto bene. Colgo l’occasione 
per ricordare in particolare la bella messa di mezzanotte e ringraziare il coro, 
fondamentale in questa occasione come nelle altre Solennità ricordate prima, ed ai 
musicisti che seppur giovanissimi non hanno paura di nessuno! 

Altri temi più generali sono stati affrontati nelle ultime riunioni della commissione liturgica 

Per l’Anno della Fede, indetto dal Papa nell’ottobre 2012 e conclusosi in ottobre 2013, non 
sono state prese molte iniziative per sottolineare l’evento, preferendo aggregarsi a quelle 
Diocesane o Vicariali, dandone comunicazione di volta in volta.  A livello parrocchiale è 
solo stato rinnovato l’impegno preso per l’anno di preparazione alla Decennale, e cioè l’ora 
di Adorazione Eucaristica solenne, ogni primo giovedì del mese, dalle 18 alle 19 prima 
della messa. Impegno che si è deciso di continuare anche dopo la chiusura dell’Anno della 
Fede, per sottolineare quanto questa iniziativa del Papa non fosse fine a se stessa, ma 
uno stimolo per tutti i credenti a riscoprire la propria Fede, che va alimentata 
continuamente, ogni anno ed ogni giorno, soprattutto con la preghiera,  sia personale che 
comunitaria. Questa commissione auspica quindi una sempre maggiore attenzione verso 
momenti di preghiera comunitaria spesso “sottovalutati”, invitando il CPP a farsene attivo 
portavoce 

Partecipazione alla Messa domenicale.  Prendiamo atto di comprensibili lamentele dei 
catechisti, perché non si riescono a coinvolgere tante famiglie ad accompagnare i bambini 
alla messa parrocchiale. Ricordiamo che il  nostro impegno è l’Annuncio del Vangelo, e 
non dobbiamo forzare la mano a nessuno. Guardiamo invece il “bicchiere mezzo pieno”: la 
presenza media di  più di venti bimbi e ragazzi abituali frequentatori della Messa delle 
10.30, per non parlare dei piccolissimi (almeno cinque o sei) che dalla Cappella degli 
Angeli cantano a loro modo. Per una piccola parrocchia come la nostra può essere già 
visto come un buon risultato dell’impegno dei catechisti. 

Ministranti. Incostante la partecipazione di bambini in età per fare i ministranti 
(chierichetti). Usanza parrocchiale vuole che siano destinati a questo servizio i bambini del 
catechismo nei due anni fra la Comunione e la Cresima. A parte il “mitico” Dario, 
pochissimi hanno voglia di fare e soprattutto di impegnarsi a capire cosa stanno facendo. 
Come Ministri, dobbiamo dedicare maggior impegno a questo scopo, e quindi 
programmeremo più incontri specifici durante o dopo l’ora di catechismo.  

Tante attività  e quindi superlavoro anche per la “redazione” del bollettino parrocchiale e 
del nuovo sito internet, regalato alla comunità parrocchiale (ed al mondo intero!) 
nell’occasione del 25° di don Giulio.  L’impegno di aggiornamento è notevole, e chiediamo 
a questo CPP di agevolarlo segnalando tempestivamente ogni iniziativa ritenuta di 
comune interesse. 

Grazie per l’attenzione,  
Gabriele 


